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El sector industrial, en el olvido; ruptura de cadenas (El Financiero 22/09/10)(Zenyazen Flores) Miércoles, 22 de
septiembre de 2010 .  El sector industrial fue el más golpeado con la crisis económica debido a que no hay una
estrategia en torno a esa área, por lo que la recuperación de la que habla el gobierno federal es incipiente.  Además, los
empleos de la industria no se han recuperado, su competitividad presenta un retroceso porque no hay estímulos para los
empresarios por parte de las autoridades, y la inversión que recibe el país -que en su mayoría es extranjera- no es de
buena calidad, sostuvieron expertos en la materia.  En el Quinto Seminario de Economía Industrial, que organizó el
Instituto de Investigaciones Económicas (IIE) de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), los especialistas
señalaron la carencia de una política fabril, por lo que cada día es más costoso producir en nuestro territorio.  Arnulfo
Gómez, catedrático de la Universidad Anáhuac, dijo que ante el escenario adverso para la industria se debe procurar
relanzar el mercado interno, a fin de intentar repuntar la política industrial y buscar ser más competitivos en el mundo. 
Criticó que en torno a las exportaciones el gobierno le apueste a depender de un solo sector, el automotor, pues eso sólo
evidencia la falta de diversificación de las ventas al exterior.  "No veo horizontes para diversificar exportaciones. Cada día
somos menos competitivos porque los costos, además, son excesivos y son elementos negativos que obstruyen el
crecimiento."  Tan sólo en la última década han desaparecido alrededor de dos mil 200 empresas exportadoras porque
no hay apoyo federal, y otras se convierten en comercializadoras.  Asimismo, la participación de México en el Producto
Interno Bruto (PIB) mundial es cada vez menor, y las inversiones extranjeras, aunque son más, su calidad no propicia
la generación de empleos.  Restricciones  Adán Rivera, del IIE, indicó que tres de cada diez empresas se han convertido
de exportadoras a comercializadoras, en gran parte debido a la falta de créditos a las Pymes y por la restricción a las
tecnologías para modernizar la industria.  "Vivimos un grave proceso de desindustrialización porque ya no fabricamos, y
eso produce desempleo. También somos dependientes de la industria extranjera."  Gilberto Ortiz, expresidente de la
Comisión de Petroquímicos de la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacintra), consideró que el
sector no ha alcanzado los niveles que tenía antes de la crisis.  De hecho, "el golpeteo continúa para el sector porque se
sigue sin darle estímulos que le permitan enfrentar una competencia única con todos los países".  Por ello, aseveró, para
el sector fabril no hay recuperación porque las obras de infraestructura, gasto gubernamental y las "promesas" de compra
a las Pymes van muy lento.  Criticó que la actitud de los funcionarios sea la de seguir privilegiando a los grandes
empresarios y las importaciones como consecuencia de "un gobierno que nunca ha creído en una política industrial", que
de no repuntar provocará un rompimiento de las cadenas productivas internas.   
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